

# Se municipalizará Catastro: RVA

Anuncia el gobernador apoyos económicos para que ayuntamientos salgan de su crisis

Por Angeles Moreno



**EL DEBATE** de Culiacán. - Al afirmar que el compromiso del gobierno del estado con los ayuntamientos es entregarles a tiempo las participaciones para ayudarlos a salir del problema económico, el gobernador Renato Vega Alvarado dijo que la municipalización de Catastro es un hecho y se les dará lo que es factible.

Señaló que ya se les apoyó con el pago de aguinaldo y con 9 millones de pesos para el pago a la CFE por alumbrado público; además, los ayuntamientos tienen pasivos reestructurados con Banobras por 200 millones.

"Llegamos al inicio del año financieramente exhaustos. Por el momento, gobierno del estado no tiene dinero disponible, pero podemos ayudar a los gobiernos municipales a conseguir créditos con Banobras o con algunas otras instituciones para servir de aval, como lo hemos hecho en otras muchas ocasiones", dijo.

En conferencia de prensa, subrayó que serán suficientes los 150 millones de endeudamiento contemplados en el presupuesto para este año.

De la petición para el cobro de Catastro, el secretario de Hacienda, Marco Antonio Fox Cruz, por separado en su despacho especificó que el cobro directo por el municipio será hasta el 97 porque este año les entregarán toda la infraestructura que ya inició, pues es un costo enorme y no pueden absorberlo los ayuntamientos porque no tenían ni tienen aún capacidad para ello.

Fox Cruz también dijo que se cubrió un adeudo a noviembre de 9 millones de pesos que se tenía con la Comisión Federal de Electricidad por alumbrado público de los municipios.

Vega Alvarado explicó que en su mayoría, toda la obra que se realiza en los municipios con inversión bipartita o tripartita, ya que difícilmente con la limitación que tienen históricamente, los

Más Inf. en la Pág. 4-A

REFERENCIA	MEDIO INFORMATIVO	PAGINA

## **SE MUNICIPALIZARA... (Viene de la portada)**

ayuntamientos pueden hacer obra con inversión directa, además, hay una tercera participación del gobierno en apoyo a los ayuntamientos y ésta se da de manera extraordinaria, ocasional, no obligada ni programada.

En cuanto al nivel de endeudamiento previsto para este año en el presupuesto de egresos, añadió que está contemplado como un candado de seguridad y no piensan ejercerlo porque el año pasado tuvieron una lección, ya que tenían autorizados hasta 200 millones de pesos y se pidió hasta diciembre 150 mi-

llones para ayudar a los municipios, por lo que con un ejercicio fiscal muy sano se pudo librar el año, ya que la federación dejó de dar 165 millones de pesos por la caída de la recaudación federal.

Recalcó el mandatario que en 1995, tanto los 18 ayuntamientos como el gobierno del estado tuvieron ingresos menores a los estimados en el renglón de las participaciones; por ello se enfrentaron problemas de liquidez muy serios al finalizar el ejercicio fiscal 1995.

## Se entregaron participaciones por adelantado al Ayuntamiento de Ahome: Fox



**EL DEBATE de Culiacán.-**

Luego de informar que ayer se entregaron participaciones por

adelantado al Ayuntamiento de Ahome para que resuelva en lo inmediato la insolvencia económica, el secretario de Hacienda, Marco Antonio Fox Cruz, dijo que este año la federación transferirá al estado los impuestos de tabaco y alcohol del 8 y 20 por ciento, lo que significa para Sinaloa un ingreso adicional por 60 millones de pesos.

Además, habrá incremento en las participaciones en un 35 por ciento y un aumento del 22 por ciento en los ingresos estatales.

Los ayuntamientos tendrán que hacer una planeación más adecuada

**Más Inf. en la Pág. 4-A**

## SE ENTREGARÁN...

para ir sorteando los problemas de liquidez que existen, y en el caso de Ahome, se les entregó por adelantado parte de las participaciones federales que serán descontadas en seis meses, mencionó.

En el caso de Mazatlán terminó con un déficit de 10 millones de pesos y se analizan estrategias de apoyo igual que en Culiacán, para lo cual anoche el gobernador se entrevistaría con el alcalde Sadol Osorio porque aquí el

monto es muy elevado y no puede apoyarse a cuenta de participaciones, dijo.

Además, puntualizó que se tienen expectativas económicas para Sinaloa, pues en abril y mayo vienen cambios importantes con la nueva ley aduanera para promover las exportaciones.

El titular de la Secretaría de Hacienda Pública y Tesorería de Gobierno del Estado expresó que se tienen buenas expectativas, ya que

## (Viene de la portada)

se espera alcanzar la reactivación económica, así como un incremento del 22 por ciento en los ingresos.

También, la federación pasará los impuestos de tabaco y alcohol con el 8 y 20 por ciento, respectivamente, que significa un ingreso adicional de 60 millones de pesos y en términos generales habrá un incremento en participaciones federales en un 35 por ciento y "que de alguna manera vendrá a aliviar la

situación económica de los municipios porque se analizará caso por caso".

## Ni un centavo del estado para la nueva administración municipal, aclara Mario Zavala



Una serie de ajustes drásticos y una real reordenación económica se emprenderá en las dependencias del Ayuntamiento, merced a que las gestiones ante el gobierno estatal no brindaron resultados favorables de inmediato, señaló el secretario de Hacienda y Tesorería, Mario Zavala Osorio.

Anunció que luego de recabar toda la información preliminar de la anterior administración, podría llevarse a cabo la auditoría externa la semana próxima, ya que el adeudo que se dejó a largo plazo es superior a los 20 millones de pesos.

Añadió que durante enero y febrero del presente año se llevará a

Más Inf. en la Pág. 4-A

### NI UN...

cabo una campaña para recuperar el rezago en el pago del impuesto al predial urbano, de tal manera que no se cobrarán recargos y se bonificará un 50 por ciento en el pago de viviendas, así como un 10 por ciento adicional en caso de cubrir el impuesto de todo el año, además se dará un seguimiento fiscal a través de una área específica.

En torno a las gestiones realizadas ante el gobierno estatal para sacar adelante la situación financiera incómoda que prevalece en la comuna, dijo que existe buena disposición; sin embargo, sólo son esperanzas y no de inmediato, por ello se tendrá que pagar durante cinco o seis meses el importe correspondiente al pago de la nómina de personal correspon-

### (Viene de la portada)

diente a la segunda quincena de diciembre anterior, a razón de 200 mil pesos mensuales.

Existen también una serie de impuestos que se encuentran desapercibidos al parecer por compromisos extraños, así como también la no aplicación de sanciones y multas que tendrán que ejercerse y que se les brindará un seguimiento mediante la auditoría fiscal.

Añadió que se buscará la manera de recuperar la partida del impuesto al predial rústico que recaba el estado, así como también gestionar que se incremente y se agilice la entrega de las partidas presupuestales de la federación.

## No urge un astillero para Topolobampo

Aunque necesario, un astillero en Topolobampo no es urgente, en primer lugar porque la inversión requerida es cuantiosa y la flota más que reparación lo que necesita es que sea renovada.

El asesor legal del sector cooperativista, Teodoro Leyva Cervantes, precisó que un astillero en las condiciones que se encuentran los barcos no se justifica porque sale mucho más caro repararlos que adquirir otro nuevo.

Estimaciones al respecto, dijo, apuntan que una reparación de un barco cuesta alrededor de 300 mil nuevos pesos, equivalente al 50 por ciento de una embarcación completamente nueva.

Leyva Cervantes observó que la falta de un astillero en Topolobampo contribuyó en mucho a que la flota pesquera de altamar se cayera, pues en la mayoría de los casos, los pescadores preferían hacerlos remodos por carecer de dinero, además de que el financiamiento siempre ha sido limitado para este sector económico.

El desplome de la flota pesquera es notorio, pues de 140 barcos que había hace cuatro o cinco años, si acaso ahora existen 100, de los cuales todos en su mayoría están en condiciones verdaderamente deplorables.